

# Déchets, fibre... le président de l'Agglo fait le point

Lors de ses vœux qui ont eu lieu, mardi à Landéhen, le président de Lamballe Terre et Mer, Thierry Andrieux, a évoqué les projets de 2023 qui vont marquer la vie des habitants du territoire.

## « Un climat de confiance et de loyauté »

Le président de Lamballe Terre et Mer a commencé son discours en évoquant le contexte de « **combinaison de crises** » (sanitaire, écologique, économique...). Il a ensuite mentionné « **la gouvernance et la collaboration** » au sein de l'Agglo. Si un pacte de gouvernance a été adopté en 2022 avec notamment la mise en place de réunions de secteurs, « **en 2023, il nous faudra stabiliser nos instances de dialogue interne dans le cadre de l'intérêt général dans un climat de confiance et de loyauté** », indique-t-il.

## 25 000 visiteurs au musée Mathurin-Méheut

En tant que président du Groupeement d'intérêt public (GIP) du musée Mathurin-Méheut, Thierry Andrieux a bien sûr cité le nouvel établissement qui a ouvert en juin et a comptabilisé, en sept mois, près de 25 000 visiteurs. Pour rappel, le musée rouvra début avril avec une nouvelle exposition temporaire.

## « Les systèmes d'assainissement doivent être mis en conformité »

C'est un élément qui permet « **de pouvoir accueillir de nouveaux habitants** ». « **nos systèmes d'assainissement doivent être mis en conformité** », affirme également Thierry Andrieux. Jusqu'à la fin de ce mandat, « **les chantiers vont se poursuivre** ». La volonté de l'Agglo est de « **mettre l'ensemble des systèmes d'assainissement en conformité pour 2026** ». En précisant qu'« **à ce jour, 90 % des**

abonnés raccordés au réseau d'assainissement collectif sont en conformité ».

## La fibre sur tout le territoire en 2026

La région Bretagne via le syndicat mixte Mégalis est en train de déployer la fibre. Une démarche à la fois financée par l'Europe, l'État, la Région et les agglomérations. « **Pour Lamballe Terre et Mer, c'est plus de 4 millions d'euros qu'ils nous restent à investir pour l'aménager sur notre territoire avant la fin du mandat**, souligne le président. **En 2026, toute la Bretagne sera fibrée.** »

## Une diminution des ordures ménagères

Lamballe Terre et Mer est la première communauté de communes « **à avoir uniformisé la tarification des déchets sur les 38 communes et à avoir déployé une tarification incitative** », indique Thierry Andrieux. Il a profité des vœux pour donner les premiers chiffres de cette démarche à savoir « **une réduction de 9 % du tonnage des Ordures ménagères résiduelles (OMR) sur l'ensemble du territoire** ».

## « La préservation de la biodiversité est cruciale »

Le président a également parlé de biodiversité : une stratégie biodiversité 2022-2027 a été votée en 2022, une candidature à la labélisation « **Espaces remarquables de Bretagne** » est en cours pour les Landes de La Poterie... « **La préservation de la biodiversité est cruciale pour l'ai-**

mentaire et l'agriculture. Je dirai même qu'elle est cruciale, pour nous, humains », insiste le président de l'Agglo.

## L'agriculture et le changement climatique

En matière d'agriculture, Thierry Andrieux a notamment évoqué le Programme alimentaire territorial (PAT). Ce dernier est mis en place avec les communes concernant la restauration et les liens avec les producteurs locaux.

En 2023, le président espère également l'adoption du Plan climat air énergie territorial (PCAET) qui permettrait « **de mettre en œuvre collectivement des actions d'adaptations au changement climatique** ».

## Les éoliennes en baie de Saint-Brieuc : « Avions-nous le choix ? »

Le président n'a pas hésité à mentionner les éoliennes en baie de Saint-Brieuc, dont le parc devrait être inauguré en 2023. « **Ces éoliennes ont fait couler beaucoup d'encre. Mais aujourd'hui, je vous pose la question : avions-nous le choix ? En pleine crise énergétique et avec le risque de délestage électrique, nous sommes trop fragiles et dépendants en matières énergétiques en Bretagne** », précise Thierry Andrieux.

« **Nous ne pouvons plus faire comme avant, nous devons imaginer demain et après-demain** », poursuit le président.

Anne-Lyse RENAULT.



La cérémonie des vœux du président de Lamballe Terre et Mer, Thierry Andrieux, s'est déroulée mardi, à Landéhen, devant une centaine de personnes.

PHOTO: OUEST-FRANCE